

Escala Crítica/Columna diaria

- *Diversidad ideológica, atención a problemas concretos
- *Chiapas y Tabasco, las necesidades no tienen fronteras
- *Comparece ex Contralor; celebración a Villahermosa

Víctor M. Sámano Labastida

UNA OBRA UBICADA en Chiapas, la compuerta de El Macayo, tiene impacto en Tabasco. Lo mismo sucede con las cuatro presas del sistema hidroeléctrico. Para esclarecer un crimen ocurrido en la demarcación de Centro las autoridades tabasqueñas recurren al apoyo de la policía de Chiapas y Campeche. La atención al fenómeno migratorio de la frontera sur convoca a los gobiernos de Quintana Roo, Campeche, Yucatán, Chiapas, Veracruz y Oaxaca. Son apenas algunos de los ejemplos de la creciente colaboración regional.

Así como existe o se requiere la cooperación regional, también se precisa el entendimiento de los gobiernos de diverso origen partidista. Son necesarias respuestas locales, pero con un enfoque más amplio.

Seguramente hoy será destacada la expresión del gobernador tabasqueño “Muchas gracias, señor Presidente”, para algunos como una reafirmación del alejamiento de Arturo Núñez respecto al liderazgo de Andrés Manuel López Obrador. Aunque es preciso ver más allá de las formas.

Así como para los presidentes municipales procedentes de todos los partidos resulta impensable e inviable realizar una buena gestión confrontados con el gobierno estatal en turno o con la Presidencia de la República, la diversidad ideológica –si existiera- entre los mandatarios estatales y el poder central no tendría que ser obstáculo para concurrir en aquellos asuntos en los que la acción conjunta es indispensable.

Los gobiernos de diferente ideología tendrían que distinguirse por sus realizaciones y no por sus pugnas.

MÁS QUE UNA OBRA

EL PRESIDENTE de origen priísta, Enrique Peña Nieto, estuvo acompañado de los gobernadores Arturo Núñez Jiménez, de Tabasco (PRD) y Manuel Velasco Coello, de Chiapas (PVEM), en la inauguración de una obra que según se dijo beneficiará a unos 700 mil habitantes. Aunque en realidad el impacto benéfico de El Macayo será mayor si funciona como está previsto.

Aunque también habrá que cuidar que no todo se reduzca a trasladar las inundaciones de un sitio a otro.

El gobernador Núñez reiteró lo que había dicho en campaña: la prevención de las inundaciones y la reducción del impacto de los fenómenos meteorológicos tiene que hacerse pensando “no solamente en los habitantes de Villahermosa, sino de todo el estado, pues aquí ya no hay justificación alguna para discriminar a nadie frente a desastres como los que hemos vivido”.

Hay, como le decía, diversos cálculos en el costo de una obra que requirió más de diez años para su conclusión. Hay quienes estiman en 400 millones, pero otros cálculos elevan la cifra a más de mil 200 millones de pesos en 12 años. Como escribió don Ramón Zamorano, la compuerta costó proporcionalmente más que la presa más grande del mundo para generar –entre otras cosas- más del 10 por ciento de la energía que requiere el pueblo chino: la denominada “Tres Gargantas”, en el cauce del río Yangtsé.

Ahora es de esperarse que se cumpla el ofrecimiento de una gestión integral del agua reiterado por Núñez en el acto de ayer, tal como lo sostuvo también Peña Nieto en enero pasado y como se reiteró durante la firma del convenio Conagua-Tabasco en marzo.

SIN PRETEXTOS

HAY MOTIVOS para discutir el desempeño de Róger Pérez Évoli al frente de la Contraloría durante la administración de Andrés Granier Melo (2007-2012), pero es de reconocerle haber acudido a comparecer ante el agente del Ministerio Público y no utilizar el argumento de que no fue notificado, en el que se escudaron la ex secretaria de Educación, Beatriz Luque Green, y su ex director administrativo, Mario Carrillo Díaz.

El mismo recurso dilatorio o elusivo de no haber sido notificados esgrimieron los abogados de Granier Melo, José Sáiz Pineda, Luis Felipe Graham Zapata y Adalberto Vázquez Gómez, entre otros. Hasta la fecha, otro de los ex funcionarios que sí acudió a declarar es el ex titular de Salud, Carlos de la Cruz Alcudia.

La Contraloría, a cargo de Pérez Évoli es señalada como uno de tantos organismos de control –otro es la Cámara de Diputados- que falló en la prevención del desvío de recursos y peculado denunciados por el gobierno actual.

En estos históricos procesos, porque involucran prácticamente a toda la administración estatal anterior, la coordinación con las autoridades federales será determinante. Como lo hemos señalado: no es sólo un asunto jurídico sino de decisión política.

FESTEJAR Y TRABAJAR

SIN DUDA existen muchas necesidades en la ciudad, que sería preferible resolver antes que

Escrito por Editor

Sábado, 22 de Junio de 2013 00:36 -

festejar. Suscribo esos reclamos para una Villahermosa y sus comunidades a la que sólo le dejaron obras de relumbrón, carencia de servicios básicos. A mejorar la calidad de vida deben destinarse los escasos recursos públicos y el esfuerzo de la población.

Pero también las celebraciones pueden tener mucho de constructivo si se les guía en esa ruta. Hay pueblos en los que la fiesta y la producción, la creatividad y la economía van de la mano. Esperemos que este pueda ser el caso de la capital tabasqueña.

Ahora, no podría por lo menos mencionar la diversidad de actividades que anuncia la comuna local en el XII Festival de la Ciudad de Villahermosa que combina la presentación de talentos tabasqueños y de otras entidades. A partir del domingo 23 y hasta el domingo 30 de junio tienen programados espectáculos musicales, teatrales, dancísticos, gastronómicos, recreativos, deportivos, entre otros para conmemorar la fundación de la ciudad.

Villahermosa y la demarcación del municipio de Centro es la segunda capital más poblada de la región, donde Mérida (Yucatán) ocupa el primer sitio y Tuxtla Gutiérrez (Chiapas) el tercero. Su ubicación estratégica como “puerta del sureste” no ha sido aprovechada para impulsar una diversidad de servicios y convertirla en motor del desarrollo económico. No sólo en centro del poder político y de la grilla.

AL MARGEN

SERÁ LA SEMANA próxima cuando se presente el Plan Estatal de Desarrollo, según se anunció oficialmente. Debe ser un punto de arranque donde estén definidos los objetivos, estrategias y líneas de acción del gobierno actual. Un momento en que la actual administración responda a sus críticos con metas y propuestas claras, pero también como “carta de navegación” para que quienes votaron por el cambio.

Tiene que ir más allá de un acto formal y del cumplimiento de un protocolo. Debe convertirse en una carta de compromiso. (vmsamano@yahoo.com.mx)